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Je finis  nous finissons
Tu finis  vous finissez j´ai fini
Il finit  ils finissent

Některá další slovesa 2. tř.:  SALIR (špinit)  GRANDIR (růst)

    BLANCHIR (bělat)  ROUGIR (červenat se)

• Le cours finit à cing heures.  - Kurz končí v pět hodin.

• Vous finissez à quatre heures?  - Končíte ve čtyři?

• J´aime les histoires qui finissent bien. - Mám rád příběhy, které končí dobře.

• Nous choisissons un livre pour Jacques. - Vybíráme knihu pro Jakuba.

• Avez-vous choisi un article intéressant? - Vybrali jste zajímavý článek?

• Tout est bien qui finit bien.  - Konec dobrý, všechno dobré.

FINIR (sloveso 2. tř)

(s)končit, dokončit

devoir



Je sors  nous sortons
Tu sors  vous sortez je suis sorti, e
Il sort  ils sortent

Některá další slovesa 3. tř.:  PARTIR (odejít, odjet) 
    SERVIR (sloužit, (na)servírovat)

• Vous sortez ce soir?  - Jdete dnes večer někam?

• Quand tu sors du métro, le Louvre - Když vyjdeš z metra, Louvre je naproti.

      est en face.

SORTIR (sloveso 3. tř)

vyjít, jít (ven)

devoir



J´ouvre  nous ouvrons
Tu ouvres  vous ouvrez j´ai ouvert
Il ouvre  ils ouvrent

• Ouvrez vos livres.   - Otevřete (si) knihy.

• Ce supermarché ouvre le dimanche.  - Ten supermarket je otevřen v neděli.

OUVRIR (sloveso 3. tř)

otevřít

devoir



Tvoření: k číslovkám přidáme koncovku –ième
                (koncové –e u základních číslovek vždy odpadá)

Nepravidelné tvary:  le premier
    la première
                    le second
    la seconde

první

druhý, á

Řadové číslovky



Řadové číslovky mají vždy člen určitý a ten se nestahuje.

Le huitième  -  osmý

Le onzième  -  jedenáctý

Složené číslovky mají příponu vždy až na konci.

Le cent soixante cinquième  -  sto šedesátý pátý



Vypisují-li se řadové číslovky číslicemi, nepíše se za nimi tečka, ale –e
  (u premier se píše –er)

1 premier, ère
2 deuxième
 second, e
3 troisième
4 quatrième
5 cinquième
6 sixième 
7 septième
8 huitième
9 neuvième
10 dixième

11 onzième
12 douzième
13 treizième
14 quatorzième
15 quinzième
16 seizième
17 dix-septième 
18 dix-huitième
19 dix-neuvième
20 vingtième
21 vingt et unième

30 trentième
45 Quarante cinquième
70 soixante-dixième
80 quatre-vingtième
96 quatre-vingt-seizième
100 centième
101 cent-unième
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LES MOIS



en mai, en janvier ….
Au mois de janvier

En février, je vais à la montagne.

v květnu, v lednu ….

V měsíci lednu

V únoru jedu na hory.

J´ai passé le mois de juillet à Cannes. Strávil jsem červenec v Cannes.



Říkejte, který měsíc je před a po.

janvier

février

mars

avril

mai

juinjuillet

août

septembre

octobre

novembre

décembre



Ex.: Il veut mettre la chemise bleue ou la chemise jaune?

 Il veut mettre la jaune.

1. Elle a ouvert la petite boîte ou la grande boîte?

2. Tu vas mettre le manteau bleu ou le manteau rouge?

3. Elle a essayé la jupe rouge ou la jupe noire?

4. Tu vas acheter le crayon bleu ou le crayon vert?

5. Elle t´a prêté sa nouvelle jupe ou sa vieille jupe?

6. Tu vas prendre la petite valise ou la grande valise?

300/17

La grande
devoir

Rose = růžový,á



1. Je trouve ce texte amusant.

2. Écris à tes parents.

3. J´ai demandé son adresse à Jules.

4. Nous allons vendre notre voiture.

5. Ne perds pas ta montre.

6. Je viens d´écrire à Pierre.

p. 303/a
Nahraďte podtržené podstatné jméno zájmenem.

TEST
devoir

Je la lui ai demandée
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